



XI JINPING recibió en Beijing al Canciller alemán, Olaf Scholz.

Reunión en Beijing: China y Alemania rechazan uso de arma nuclear en Ucrania

FRANCE PRESSE

Alemania y China acordaron rechazar cualquier uso del arma nuclear en la guerra en Ucrania, aseguró ayer el jefe del gobierno alemán durante una visita a Beijing, después de que Rusia aludiera varias veces a esta amenaza.

"La guerra en Ucrania crea una situación peligrosa para el mundo entero (...) y en China todos saben que una escalada tendrá consecuencias para todo el mundo", declaró a la prensa Olaf Scholz. "Es la razón por la cual era muy importante para mí (...) decir claramente que una escalada" de la guerra "bajo forma del uso de un arma nuclear táctica debe excluirse, y me alegra que sobre este tema al menos se haya logrado un acuerdo".

Scholz efectuó ayer una visita de un día a Beijing, donde se entrevistó con el Presidente chino, Xi Jinping, y el jefe del gobierno.

Aunque China es oficialmente neutra en el conflicto ucraniano, Occidente critica un apoyo tácito a Moscú.

Ucrania, Taiwán y la nueva ola en gasto militar

CARLOS SOLAR

La Ley de Presupuestos del Gobierno de Chile propuso un aumento del 0,5% en Defensa y una variación del -0,6% para la Cancillería para 2023, elevando una serie de preguntas en torno al financiamiento de los aparatos públicos encargados de la seguridad internacional del país. ¿Está el Estado chileno en posición de ahorrar en el corto plazo para gastar en exceso cuando se desate una escalada militar en el Indo-Pacífico?

EL PRONÓSTICO hecho por Estados Unidos en que advirtió una inminente invasión de China a Taiwán indica un cambio de escenario al corto plazo que trae consigo un "efecto ucraniano" en el gasto militar, el cual ya es palpable en las economías industrializadas de Europa.

Gobiernos que hasta hace poco pasaban por una etapa de austeridad fiscal, incluido el sector de la defensa, se ven hoy obligados a destinar mayores recursos para hacer crecer sus ejércitos, mejorar sus defensas antidrones, expandir sus piezas de artillería, y últimamente, crear nuevas capacidades en ciberdefensa y telecomunicaciones.

EN FRANCIA, por ejemplo, el gobierno decidió aumentar en 7,4% el gasto en Defensa, mientras que el gobierno de coalición de centroizquierda en España sorprendió con un alza de 25% para el próximo año. En el Reino Unido se discute si acaso la inversión fiscal en la misma materia alcanzará el 3% del producto interno bruto al 2030, una subida importante tomando en cuenta el actual gasto de 2,1% y la idea inicial de los con-

servadores de congelar el expendio militar por debajo de los requerimientos de la OTAN.

Un conflicto en el Indo-Pacífico que involucre a China llamará a las Américas a asumir un nuevo y oneroso costo para sostener la seguridad hemisférica. Al igual que la guerra en Ucrania, un conflicto tan cercano traería consigo un gasto asociado en armamento, tecnologías y capacidades humanas producto de al menos tres escenarios visibles en el corto plazo. **PRIMERO**, la disrupción de los mercados sería inimaginable y las rutas de comercio suspendidas de manera indefinida afectarían seriamente a los países dependientes de la exportación e importa-

dos Unidos. Este último permanece obligado a brindar respaldo militar a Taiwán debido a sus respectivos tratados bilaterales. Si bien el mayor peso se lo llevaría el Comando Indo-Pacífico de los Estados Unidos, su Comando Sur (cuya jurisdicción es las Américas) sería clave en resguardar la seguridad del hemisferio. Chile participa activamente en juegos de guerra con Estados Unidos, en que se simulan invasiones de un país agresor y sus correspondientes respuestas militares terrestres, aéreas y marítimas. La estrategia de Defensa norteamericana publicada esta semana por la administración Biden hace énfasis especial en mantener una región es-

La estrategia de Defensa norteamericana publicada esta semana hace énfasis especial en mantener una región estable, pacífica y democrática.

ción a China, entre ellos Chile. Sería inminente proponer una nueva política de estado en asuntos de relaciones exteriores que busque alternativas y establezca una vía que restaure la seguridad de la navegación y el comercio. Estas negociaciones traerían nuevos gastos al erario.

SEGUNDO, las fuerzas navales y aéreas se volverían actores principales en el resguardo de la soberanía y tratados internacionales, entre ellos, la Convención sobre el Derecho del Mar. Marinas como la de Colombia y la de Chile serían claves en liderar esfuerzos internacionales en paz y cooperación, añadiendo un nuevo costo operacional y logístico.

TERCERO, y más relevante aún, sería el gasto que demandaría la actual alianza en base a la diplomacia militar entre Chile y Esta-

table, pacífica y democrática. **ANTE CUALQUIERA** de los tres escenarios enunciados, discutir un gasto eficiente en seguridad internacional no significa suscitar intereses institucionales, sino promover, entre otras cosas, la necesidad del país de invertir en capacidad industrial militar, trabajos calificados, e infraestructuras modernas y competitivas.

Ad portas de un nuevo conflicto en el Asia-Pacífico, quedar ajeno a las claras señales geopolíticas y a su efecto inmediato en el gasto militar sería un traspie político. Se hace imperante entonces la necesidad de repensar una economía en defensa y seguridad responsable, estratégica y visionaria.

Carlos Solar, doctor en Ciencia Política, es investigador sénior del Royal United Services Institute (RUSI) en Londres.

NICARAGUA:

100 ONG

fueron canceladas ayer por el gobierno de Nicaragua, con lo que suman 2.735 las organizaciones no gubernamentales disueltas después de golpe de Estado por el régimen del Presidente Daniel Ortega. De ese total, 2.611 han sido ilegalizadas a partir de marzo de este año. Según el Ministerio de Gobernación, de las organizaciones ilegalizadas ayer, 98 son nicaragüenses y dos extranjeras.

CRISIS:

EE.UU. sanciona al presidente del Senado haitiano por narcotráfico

Estados Unidos anunció ayer sanciones contra el presidente del Senado de Haití, Joseph Lambert, y el exsenador Youri Lator-tue, a quienes acusa de haber "contribuido activamente" al tráfico de droga que transita por ese país caribeño.



JOSEPH Lambert.

Según el Departamento del Tesoro, Lambert, candidato a la presidencia el año pasado, y Lator-tue, uno de sus predecesores en el cargo y primo del ex primer ministro Gérard Lator-tue, "han abusado de sus posiciones oficiales para traficar con droga, y colaboraron con redes criminales y pandillas para socavar el Estado de Derecho en Haití".

TENSIÓN EN ASIA:

Seúl despliega cazas tras detectar 180 aviones de guerra de Norcorea



El Ejército de Corea del Sur desplegó ayer cazas de combate con gran capacidad furtiva tras detectar la movilización de 180 aviones de guerra norcoreanos, en momentos en que Seúl lleva a cabo grandes maniobras militares conjuntas con Estados Unidos.

LAS FUERZAS surcoreanas poseen F-15 y F-16 en su arsenal.

Las Fuerzas Armadas surcoreanas "enviaron 80 aviones de combate, entre ellos F-35, además de "mantener a disposición" las aeronaves que participan esta semana en esas maniobras militares, indicó el Estado Mayor Conjunto.

Corea del Norte lanzó esta semana una andanada récord de misiles, incluyendo el jueves un fallido misil intercontinental.



VIVE LA EXPERIENCIA

UrbanoSmart





SOMOS EFICIENTES:



Lockers inteligentes



Sala E-Commerce



Control de acceso peatonal biométrico



Control de acceso vehicular TAG



Botón Verde

VENTA EN BLANCO EN LAS CONDES



VENTA EN BLANCO EN PROVIDENCIA



em@igc.cl